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第９５回例会１９８０年５月１５５月１５日（木）雨第１０１号

芦 田 会 長 テ ー マ 友 愛 と 協 調
出席報告

欠 席 者 司 会 芦 田 会 長一

木崎，高山

溌鴬議溌勝 ソングリーター
辻 国 明 君

我らの生業
ピクニック

島村矩生氏

職鐵議蕊i職
武山昭一君，橋本昌明讃（綾榊），星幸男君，高
坂武次君，岡田安二君，真鍋藤正君，花岡正君，
矢口禎男君（大和）

幹事報告
｡しばらく例会Ｈの変更などが続きますのでお間

違いのないようご注意下さい。

５月１８日家族会（大和クラブも同日ですので
メイキャップの方ご配慮下さい）振り替えのた

め５月２２日は休会となります。

６月１２日（木）は３クラブ合同例会のため翌１３

日（金）座間文化福祉会館12.30～２.㈹に変更

になります。

６月１９日クラブ協議会につきましては後日お

知らせ致します。

鍵篝獄蕊職溌
。５月２日社会奉仕活動の一環として大和RC

と合同で，ゴミ袋の贈呈を行って参りました。
これに対し大和市長より謝意が表されましたこ

とご報告いたします。
o５月２７日シカゴ大会出席のため８名（芦田’

北砂，藤田，富沢，伊藤（英），鈴木’辻，竹

之内）出発いたします。留守中よろしくお願い
致します。
o５月１日小堀先生の卓話の件につき’過密ス

ケジュールのため失礼しました。皆さんのご了

承を頂き，次の機会に補講させて下さい，との
ご伝言がありました。
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３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

１．真実かどうか
２．みんなに公平か

大和市中央１-５-４０
大和市商工会館内
電話0462(６３)７９２６
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幹 事 ：

毎週木曜日１２時30分より
芦 田 敬 治 副 会 長
北 砂 當 三 会 報 委 員
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前回の修正
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本日のプログラム５月２２日
家族会振替休会

次週予定５月２９日
イニシェイションスピーチ竹本君



謡蕊委員会報告
「難民問題の実情」

NHK報道局外信部主管
国際報道担当デスク島村矩生氏

紹介富沢会員

慶応義塾大学法学祁をご卒業後NHKにお入り
になり昭和37年機浜支局を振り出しにロンドン支

局を経て，敢近までサイゴン支局長として，ベト

ナム，カンボジアブノ・ｌｍの収材に活躍されておられ

時のニュースとして大きく搦道され，文芸春秋に

も紹介された内藤泰子さん救出の立て役者でもあ

ったのです。そして戦火のなかの青春カンボジ
ア難民キムランという榊丁本を日本放送出版

協会から発刊されています。後で皆さんご一読頂
ければ幸せです。では尚砺なご体験を通しての難

民問題についてお‘活しをｲnlわさせて頂きます。

島村矩生氏
ご紹介頂きました!lil)村でご座崎ます，この喋央

地区は樅浜llｷｲtにﾙﾋ行機の嶬然などの取材に飛び

廻ったこともあり大変なつかしく感じました。
本日は仏統あるロータリークラブの卓話にお紹

きを頂き光栄に作じております｡

丁度昨年の５,｢l l６H,雌団強制労働の逆境の蚊

中に触れ合った産女キムランの手によって内藤泰

子さんの手紙がNHKバンコック支局の入手する

ところとなったのです。｜ﾉ1藤さんが，カンボジア

西北部の小さな町にいることがわかってはいまし

たがその頃披女はベトナム郡に保!雀され救国戦線

のシンフォン'i'長の公舎に移っていたのです。そ

してベトナム側に養女ランの同行を頼んでみたが

全く問題にされず，やがてランー家はタイ脱出計

画のため出発したのであります。しかし国境地,淵；

で野盗の難にあい挙句の果て不法入国者として難

民キャンプに収容されてしまったのです。幸いそ
の翌日アメ'ノカ人の援助関係者が来て，テント，

毛布，ござ等を配ってくれたその時にランはこの
アメリカ人に内藤泰子の手紙を託したのでした。

1975年４月以降カンボジアで行方不明となってい

る日本人妻の消息として日本で大きな反響を呼ぶ

米山奨学記念委員会有沢委員長
。今年度も残り少なくなって参りました，一応の

予定額に達してはおりますが米山ボックスを廻

しますのでなお一層のご協力をお願い致します。

親睦活動委員会中西委員長
･本円のお祝い，お誕生日藤田雨成潤一（５月１５

日）創業記念日蜂屋良平君（５月２５H)
･大舸l巾福祉の日推進委員会より，感謝の気持

として￥3,0mの図書券の寄附がありましたの

でお知らせしておきます。

Cn t o C h i c a g o団長竹之内会員
・大和['1クラブから会員８名家族同伴総勢１６名

でシカゴ大会に出席して参ります。

１９０５年ロータリークラブ発祥の地を訪れ111際
ロータリーの空気に接し有,意義な旅行にしたい

と思っております。大然柱の_|上砂枠1#も|司行さ

れるので気持が大変らくです。全凸雌’|Ｉで楽し

い旅をして参ります。

ゥ',,)棚報fi･は鈴久さんにお加いして，ではしば

らくの間，いって参ります。
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などとは考えもしなかったのでしょう。NHKサ
イコ．ン支局総力を上げて内藤さん救出劇が成功し
たのです。一方心情的に逆境にあるランさんを助
けたい，内藤さんは勿論我々取材班の気持が日本
・タイ政府を動かしてランさんの脱出を促し身元

を引き受けることになったのです。現在キムラン
は浅草，浅草寺に身をよせ看護学院にて勉強中で

あります。
前置きが長くなりましたが，難民問題を考える
ときに基本的には人道問題であり，我々が同情と
か，哀れみとかを掛けるという事ではなしに，
民族の生き業を学び取ることが必要なのです。
一家のみんなが地獄の境遇から離れたいと多か

れ少なかれ考えているなかで，長女のランだけが
養母内藤泰子のいる日本へ危険をおかして旅立つ
ことになった，その時，父はせき込みながら低い

声で，いいかい，弟や妹たちのことが心配だろう
けど，お前は自分の人生を大切にしなさい。
日本で「あの子は祖国を棄ててきた」などと後

指をさされないようにしっかり勉強し，よい仕事
につきなさい，決してお父さんの名前を辱しめな
いように。カンボジアには未来がない，もしかし
たら，一家はみんなが死に絶えてしまうかも知れ

ないがせめてお前だけは生きのびてほしい。この
世に一人は，自分の子孫を残しておきたい，と。
難民を取りまく，どろどろした政治の問題とは

別に，人間が生活しているということを基本に置
かなければいけないと思います。
その根底に政治理念の相違があることも確かな

ことではあるのですが，現在難民の最も多いのは

中国から香港へ50万位の流出があり，第２位はキ
ューバからアメリカへ次いでベトナム・カンボジ
ヤ難民というところでしょうか。

社会主義体制下にあってはその政党人とか一部
のエリートを除いては将来の明るい希望を持つこ
とは出来ず結果，難民として流出してくるのであ
りましよう。
そして難民自体を活用しよう，利用しようとす
る考え方が一方にあるのです。難民を出している
方は革命に参加出来ない脱落分子と決めつけ，ま

た，タイなどではベトナムからの将来の圧力のク

ッション役に利用しようと考えたりするのです。
それはそれとして，難民を人道上の問題として

取り上げようとの努力が国際的に進められている

のです。
一体難民はどの位流出するものでありましよう

か，その大半は中国華僑力:多いことは知られてい

るところです。現在ラオス総人口の５％，即ち１５

万人が流出しているといわれておりますから，ベ
トナム人口２５００万の５％ととして１２０万人位ま

での可能性は考えられるのです。尤もメコン川を

挟んで一寸引越しをするといった感じで悲憤感は

少なく国境に対しての観念もうすいのです。特に
インドシナ三国はそれぞれに自分の行動範囲と思

い込んでいるようです。そして彼らは定着性のう

すい民族であり，移動した先の人達のことは余り

気にしない人達であるともいえます。こんなこと

を申すと難民そのものに水を掛けるように聞こえ

るかも知れませんが，このことを踏まえておくこ

とも必要なことだと感じております。

ところで，カンボジア難民には大きく分けて次

の３つのグループがあるように思えます。

①華僑，最も多く農業は不得意で専ら商業で生計
を立ててきた人達，社会主義とは相い入れない

考え方を持ったグループ。でカンボジア難民の主

力である。

②本来のカンボジア民族の血を沢山うけ継いでい

る人達で現在のカンボジア社会に合流すること

は出来ないが，祖国の平和を心から祈っている
グループ。

③タイが陰に陽にカンボジア難民を助けベトナム

との間の緩衝作用を期待されている人達，ベト
ナム人に押し出され，己むなく流出してきたグ
ループ。

その主力は北部に集まっている華僑グループ，南

部はポル・ボトの影響下にありいづれ帰って戦お

うという人達の集りであります。

結びとしてカンボジア難民の実像をまとめてみ

ますと，少なくともカンボジアにおいての難民と
は国家社会の機能が大幅に失われ，社会生活，個
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人生活に対する支えが弱まって社会の構成員が大
きな困難に追い込まれる状態そのものをさしてい
るように思われるのです。一般の難民は自然災害
で生じるが，カンボジア難民は人災の被害者であ
るといえます。
前駆的にカンボジア内戦，アメリカのカンボジ

ア爆撃があり戦火を逃れた難民が首都プノンペン

など都市に集中していたという事実はあったので
すが普通なら戦争が終り平和になれば難民は故郷
に帰り難民問題は解決するのが一般的なことです。
しかしカンボジアの場合は違っていたのです。

都市人口をすべて農村に追い出したことによって
戦時の難民問題はいわゆる革命的ポル・ポト政策
の遂行によって全国に拡大したのであります。そ
れは都市の機能を破壊したばかりでなく，カンボ
ジアの社会構造の基礎である農村をも崩壊させ，

生産力を限りなく零に近づけ，民衆の生命力を失
わせてしまったのです。この状態はポル。ポト政

権が実質的に崩壊した現在でも基本的な改善はみ
られていないのです。辛うじて生命を保ちはした
が意識の回復しない植物人間的な状態にあるとい
えましよう。そして現在行なわれている国際的な

難民援助は，そのような植物状態にあるカンボジ
アの生命を維持する点滴注射のようなものでしか
ないのです。

皆さんの前にテレビの映像としてお見せする場
合には，カラーの鮮明な画像のため，キレイだと
いう印象が残るかも知れませんが，現実はもっと

もっと悲惨なものであります，この辺の実感を報
道し得ないところにもどかしさを感じているので
す。以上や畠散一的でとりとめないお話しになっ
てしまいましたが少しでもインドシナ難民に対し
ての理解が進むならば幸せです。ご清聴を感謝致
します。（島村矩生著カンボジア難民キムラ
ンより一部引用しましたクラブ会報委員会）

灘灘溌撫廻燕（５月15日分）
綾瀬RC武山会員¥1 , 0 0 0メイクアップに参

りました。御世話になります。
綾瀬RC橋本会員久し振りにお伺い致しまし

た。
大和RC星会員重日々お世話に成ります。
大和RC高坂会員御世話になります。お顔見

知りの方，多くホームクラブより力強い感
がいたします。

大和RC岡田会員お世話になります。
大和RC真鍋会員先日の三クラブ合同ゴルフ

大会には多数ご参加を頂き有難うございま／へ､
した。

大和RC花岡会員たびたびお世話になります。
藤田会員大正10年５月１５日生れ，５９才になりま

す。祝って頂いて有難うございます。然し
５の字が多く重って変な気持です。

蜂屋会員創業記念日をお祝い頂き誠に有難うご
ざいました。

辻会員亀谷先生ご一家の幸多かれとお祈り致し
ます。

伊藤（正），蜂屋会員保田達会員にいすぎ車を

御購入頂き有難とう御座居ました。厚く御
礼申し上げます。皆様いすぎ車購入の際は
是非御相談下さい。

伊藤（正）亀谷先生，いすぎジエミニと１１７ク／-，
-ペを私の紹介でお買い上げ頂きまして誠

に有難うございました。いすぎ社本社に対

して鼻高々です。


